

Yaoundé: Conférence sur Mgr del Portillo

Plus que quelques mois, et le premier prélat de l'Opus Dei sera béatifié à Rome. En prélude à ce grand évènement, une soirée en l'honneur de Mgr Alvaro del Portillo a été organisée le 17 mars 2014 à l'hôtel Jouvence 2000 de Yaoundé. Occasion pour les participants de visiter ou de revisiter la vie du successeur de Saint Josémaria.

29/03/2014

Deux points étaient à l'ordre du jour de cette soirée dédiée à Mgr Alvaro del Portillo y Diez Sollano. Le premier point portait sur la projection d'un documentaire intitulé « Saxum », mot latin qui signifie en français roc. A travers ce film d'à peine 30 minutes, c'est la vie (famille, parcours, qualités...) du successeur du fondateur de l'Opus Dei qui est retracé. Le narrateur du film explique également pourquoi Saint Josémaria appelait son principal collaborateur « Saxum ». Quelques prédications du fondateur de l'Opus Dei et du futur béatifié sont dans ce documentaire en plus de nombreux témoignages.

Parlant de témoignage, le public a encore été servi après la projection du film documentaire. Il a eu en effet

le privilège de suivre l'exposé d'un témoin vivant et présent parmi nous. Le témoin est l'ancien vicaire régional de l'Opus Dei au Cameroun, Mgr Antonio Torres. Il arrive au Cameroun en 1991, après avoir travaillé à Rome avec Mgr Alvaro del Portillo. Qui mieux que lui aurait pu nous parler de la fidélité de Mgr Alvaro dans notre contexte? C'était ça l'objet de la conférence.

L'abbé Torres relate donc quelques anecdotes sur Don Alvaro. Il a par exemple parlé de sa visite au Cameroun en 1989 : « *En effet, don Alvaro avait manifesté à plusieurs reprises son désir de se rendre au Cameroun, et finalement il a pu faire le voyage au mois d'août 1989. À son arrivé à Yaoundé, don Alvaro fut très content. Dans l'homélie de sa première Messe au Cameroun, il commentait déjà : Je vois que les gens sont très bons, qu'ils cherchent Dieu. Et s'adressant aux*

membres de l'Opus Dei qui étaient présents il leur disait : Rêvez, et la réalité dépassera vos rêves ! Il y aura des difficultés, cela est inévitable, mais en même temps nous aurons la grâce de Dieu pour vaincre ces difficultés. Lorsqu'il alla à la Cathédrale de Yaoundé, Notre Dame des Victoires, devant l'image de la Vierge il dit : Avec la très Sainte Vierge nous pouvons tout. Elle est la Reine des Victoires, et Elle sera la reine de la victoire de Dieu dans nos âmes ».

Il a également évoqué les rapports entre Mgr Alvaro et Mgr Zoa qui dans l'ensemble étaient très bons : « Pendant le séjour de don Alvaro au Cameroun, Mgr Jean Zoa ne se trouvait pas à Yaoundé, et il n'avait pas été possible de communiquer avec lui. Cependant, on lui avait laissé un message à sa résidence afin qu'il en soit informé. Le jour du départ, à 19h00, quelqu'un sonne à la porte du

centre de l'Opus Dei : c'était Mgr Zoa qui rentrait de voyage et voulait saluer don Alvaro. On lui a dit qu'ils étaient déjà partis pour l'aéroport car l'avion décollait à 20h00. Il a indiqué au chauffeur : À l'aéroport, vite ! Et là il s'est entretenu avec don Alvaro et l'a accompagné jusqu'à l'avion ».

On retient à la fin de la soirée que la fidélité (à Dieu, à l'Eglise, et à l'esprit du fondateur de l'Opus Dei) est la vertu la plus caractéristique qu'on reconnaît à Mgr Alvaro del Portillo.

pdf | document généré
automatiquement depuis <https://opusdei.org/fr-cm/article/yaounde-conference-sur-mgr-del-portillo/>
(22/02/2026)